

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 3 rs. — Por trimestre 9

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 26.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 4 DE MAYO.

Senado.—Se abrió a la una y cuarenta y cinco minutos: ocupaban el banco negro los señores Barzanallana, Lersundi, Necedal y Figueras.

Leída y aprobada el acta de la anterior, el Senado oyó con sentimiento la lista de los senadores fallecidos en el último interregno parlamentario.

En el despacho ordinario se dió cuenta de la remision del discurso de la corona y los nombramientos hechos en la primera sesion.

Orden del dia.

Nombramiento de señores secretarios conforme a los artículos 7.º y 8.º del reglamento: se procedió a la votacion secreta de secretarios.

Al empezarse la votacion entraron en el salon los señores Moyano y duque de Valencia, este último de grande uniforme.

El resultado de la votacion fué como sigue:

Para primer secretario.

- Sr. Ruiz de la Vega 102
- Sr. Marqués de San Felices 2
- Sr. D. Laureano Sanz 1
- Sr. D. José Maria Huet 1

Procedióse a la eleccion de los demás secretarios, y fueron elegidos los señores Huet, Sanz y San Felices.

El señor presidente del Consejo de Ministros leyó en seguida el proyecto de reforma del Senado y la autorizacion para fundar mayorazgos, y otro para que los reglamentos de los cuerpos colegisladores se hagan por una ley.

Congreso.—La sesion se abrió a la una y treinta y cinco minutos, con la lectura del acta de la del viernes, que fué aprobada. Luego se pasó al despacho ordinario, y se dió cuenta:

Primero. De varios documentos remitidos por el señor ministro de la Gobernacion relativos a la eleccion del señor Prim, por Reus.

Segundo. De ocho actas presentadas últimamente en el Congreso de varios distritos de las provincias de Valencia, Navarra, Granada, Cáceres, Oviedo y Orense.

Tercero. Del nombramiento de secretarios en las comisiones de actas.

Cuarto. De trece dictámenes de dichas comisiones consultando al Congreso se admitan como diputados a los que resultan serlo en las actas de Logroño Murcia, Avila, Zamora, Lugo, Aranda de Duero, Navarra, Córdoba y Oviedo.

Quinto. De quince protestas remitidas al Congreso firmadas por varios electores cada una, pidiendo la anulacion de las elecciones de varios distritos de las provincias de Alicante, Valencia, Baleares, Pontevedra, Santander, Motril, Alcázar de San Juan, Almería, Coimbra, Málaga, Olvera, Cádiz, Villafranca (Barcelona), Rioseco y Visillas (Madrid.)

A continuación se dió cuenta de un oficio del Senado, en el cual participa al congreso el resultado por el cual se nombró presidente y vicepresidentes de aquel cuerpo. En seguida el señor presidente señaló para la orden del dia 5 la discusion de los dos primeros dictámenes leídos, y levantó la sesion a las dos y siete minutos de la tarde.

Seccion oficial.

—La GACETA del 4 de mayo contiene un real decreto mandando que el empujamiento de la Península de la Poblacion de la Península a las Baleares se verifique el dia 21 del corriente mes.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

El dia 8 próximo a las nueve de la mañana llegarán a esta capital, de paso para la

corte, SS. AA. RR. los Serms. Sres. Duques de Montpensier, hospedándose en el palacio del Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Su permanencia en esta poblacion será hasta las seis de la mañana del siguiente dia 9 en que deben verificar su salida desde el mencionado palacio por las calles carrera del Puente, S. Fernando, Librería, Ayuntamiento, San Salvador y puerta del Rincon.

El Exmo. Ayuntamiento espera, y yo en su nombre encargo a este ilustrado vecindario, que secundando sus deseos, y dando una patente y ostensible manifestacion del acendrado patriotismo que le caracteriza, y una señalada prueba del respeto y adhesion que el pueblo español conserva por tradicion y por convencimiento a la familia Real, se esforzará en obsequiar a tan Augustas personas con aquella demostracion que revelan los naturales impulsos de sus sentimientos, ya que solo estas son posibles en el estado actual de las necesidades públicas y particulares.

Por tanto debo recomendar la mayor solicitud y esmero en la conservacion de las prescripciones vigentes de policia urbana y orden público, el decoramiento con colgaduras en las fachadas de las casas de la carrera en la mañana del 9 inmediato, y la iluminacion general en la noche del 8, única en que SS. AA. RR. honran con su permanencia nuestra capital.

Córdoba 6 de Mayo de 1857.—Ignacio García Lovera.

Don Martin Colmenares Brigadier de Infantaría y Gobernador Militar de esta provincia.

Hago saber: que con motivo a estar anunciado llega a esta capital el dia ocho del corriente la Serma. Sra. Infanta, y para cuyo dia está señalado el remate de una casa huerto número 10 situada en la calleja Barrera ó de la Pastora, parroquia de San Juan de los Caballeros de esta ciudad, perteneciente a la testa-

FOLLETA.

EL VENADO BLANCO.

Continuacion.

La imaginacion de las mujeres es un microscopio que abulta los peligros de una manera fabulosa; una gota de agua suele tomarse por un oceano, y además los peligros inesperados tienen el privilegio de alterar, siquiera sea por un momento, la calma de los hombres mas resueltos. El soldado valeroso entra en fuego con la frente erguida y el corazón sereno; pero en las sorpresas necesita algunos instantes para reponerse del pasajero temor y dar pruebas de su animo esforzado. Qué muchacho que la bella zagala no acertase a dar un paso, al verse frente a frente del furioso animal?

El labriego mas avisado, trepó con la habilidad de una ardilla por el tronco de un arbol, proponiéndose rogar a Dios desde allí que salvase la vida... a sus pollinas.

La tia de Teresa quedó sobrecogida de terror. Todo esto habia pasado en un segundo.

El jabali avanzo hacia Teresa rápido como el pensamiento. La jóven cerró los ojos, y se encomendó fervorosamente a su abogada, juzgando que las puertas de la segunda y verdadera vida se abrian ya para ella.

Sin embargo, pasó otro segundo, y no sintiéndose herida sino por una corriente de aire frío, se atrevió a mirar en torno suyo, y halló al jabali a sus pies, palpitante todavía, en medio de un lago de sangre.

Se habia salvado!

Teresa y su tia se abrazaron estrechamente, vertiendo dulces lagrimas, mientras su acompañante acariciaba con la mano y con la palabra a sus pacíficas compañeras.

Aquí llegaban de su expansion nuestros justos amigos, cuando se presentó un robusto cazador, perfectamente armado de escopeta y cuchillo. Frisaba su edad en los cincuenta años, aun cuando lo blanco y terso de su semblante y el azul claro de sus ojos, alegres y expresivos, ennobrian en parte los estragos del tiempo: era de noble apostura, amable sonrisa y gracioso andar.

El cazador no reparó al pronto en las campearinas; llegóse adonde estaba el jabali y reconoció la herida que habia puesto fin a su bravura. Solo despues de satisfecha esta curiosidad, que, se-

gun dicen los peritos en la materia, es la que proporciona mayores gozes a los aficionados a la monteria, vió a las dos labradoras, abrazadas aun y llorosas, y les dijo:

—Qué, os habeis asustado, muchachas?

Al verse tratadas con tanta familiaridad, tia y sobrina levantaron la cabeza con el desden del orgullo ofendido en los labios; mas la primera volvió a ocultarla rápidamente en el seno de la otra, exclamando:

—Oh!

—Qué habeis visto, tia? preguntó Teresa alarmada.

—Nada... vímonos de aqui, prosiguió su interlocutora en voz baja.

—Pero qué teneis? Me haceis temblar.

—Vamos a ser descubiertas si permanecemos aqui un instante mas.

—Bios mio! Luego conocéis a ese cazador?

—Sí; vímonos!

—Y quién es?

—Es... el hermano de S. M. el Rey: el infante don Luis!

Teresa alzó involuntariamente los ojos, y halló otra mirada fija, amorosa, acariciadora, de admiracion, de gratitud, de piedad, que buscaba la suya y penetraba en su corazon y hacia vibrar en su alma una cuerda muda hasta entonces.

mentaría de D. Felipe Muñoz de Villareal, cuyas circunstancias resultan del edicto que se halla inserto en el Boletín oficial de esta Provincia del viernes 17 del mes anterior, he mandado por providencia del día de ayer se suspenda espresado acto, señalando para que se verifique el día 14 del corriente desde las once á las doce de su mañana en mis casas Audiencia.

Córdoba 5 de Mayo de 1857.—Martín Colmenares.—Por mandado de S. S., Francisco de Paula Lopez Ilarduy.

D. José Miguel Henares, Auditor de guerra é Intendente honorario de provincia y Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: que á consecuencia de escrito presentado en el espediente que en este Juzgado se sigue á instancia de los herederos del Sr. D. Francisco de Gongora y Armenta sobre que se sacase á la subasta el capital de censo de once mil reales y trescientos treinta de réditos annuos impuestos sobre la Dehesa de Guadamelenas que posee el Exmo Sr. Duque de Rivas, en el que esponiendo ciertas razones de conveniencia á los intereses de la testamentaria de dicho Sr. á quien pertenece, en la suspension del remate de espresado capital de censo que está anunciado para el día nueve del corriente, he mandado por mi providencia de este día se suspenda este acto, señalando para que tenga efecto el día diez y ocho del presente mes desde las once á las doce de su mañana en mis casas Audiencia. Lo que se anuncia al público por medio del presente.

Córdoba 6 de Mayo de 1857.—José Miguel Henares.—Por mandado de S. S., Francisco de Paula Lopez Ilarduy.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DE LUCENA Y SU PARTIDO.

D. Ildefonso Gener, Juez de primera instancia de esta ciudad de Lucena y su partido, etc.

Por el presente se anuncia al público el arrendamiento en subasta por treinta días de de un cortijo denominado de Pene, partido de los Serranillos, término de esta ciudad, con cabida de 267 fanegas de tierra inculca y laborable, 150 encinas y casa de teja, propio del hospital de Caridad y Refugio de la de Granada. Las personas á quienes acomode interesarse por él, podrán acudir á la escribania del infrascripto, donde enterados de las bases y con-

—Esto es amor; la sombra de un sueño que cobra cuerpo al contacto de la realidad, la mano que hiere un resorte que está en nuestro ser oculta para nosotros mismos; la simpatía de un momento ó mas bien el recuerdo de una vida anterior, que nuestra existencia ha corrido unida á otra existencia, desterrada despues como nosotros á esta posada de peregrinos. Dichosos mil veces los que la encuentran pura y sin mancha, como cuando la perdieron!

El infante don Luis pudo al fin articular estas palabras.

—Pésame, hermosa zagala, de haberte causado el temor que veo pintado en tu rostro.

—No fue nada, señor, contestó Teresa temblando como la hoja en el árbol.

—Tan cerca estuviste del javalí?

—Vino á caer á mis mismos pies.

—Tu belleza le rindió mas pronto que mi bala.

—Decid mejor que vuestra bala ha salvado eso que llamais mi belleza. A no ser por vos....

—Mira que confiesas que me debes la vida.

—Es verdad.

—Y qué me darás en cambio de este servicio?

—Soy pobre, señor.

—Tanto como hermosa?

—Mas.

—La hermosura siempre es rica.

diciones con que debe verificarse y que estarán de manifiesto, realizarán sus proposiciones, en la inteligencia que el día señalado para su remate lo es el siguiente á el en que cumplen los treinta de la insercion del presente en el Boletín oficial de esta provincia. Dado en la ciudad de Lucena á 2 de Mayo del año de 1857.—Gener.—Por mandado de dicho señor Juez, Pedro de Blancas y Palma.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El contrabando, toma grandes proporciones en Aragon, hasta el punto de ser necesario que fuerzas respetables de carabineros y aun del ejercito se destinen á perseguirle. De Zaragoza salieron el 27 del anterior con este objeto algunas compañías del regimiento de Málaga, y la de cazadores del segundo batallon avistó entre Epila y la Almunia una gran conduccion de cargas. El capitán que mandaba aquella fuerza hizo adelantar 20 cazadores á la grupa de algunos caballos, y llegados al punto en que se encontraron con los escopeteros que escoltaban las cargas, acometieron con tal denuedo, que no siendo posible á la caballeria obrar por lo quebrado del terreno, se fueron los cazadores á la bayoneta sin reparar en el número de sus contrarios, que pasaban de 100, todos bien armados.

De este combate resultó gravemente herido, falleciendo despues, el teniente que mandaba aquel puñado de valientes y muerto un soldado. El subteniente cargó entonces segunda vez, trabándose nuevo combate, de resultados del cual pudieron poner en precipitada fuga á los contrabandistas. Los soldados del regimiento de Málaga han dado en esta ocasion una nueva prueba de su bizarría.

—En Marzo último fueron aprehendidos por la Guardia civil 586 delincuentes; 726 ladrones; 138 reos prófugos; 88 desertores; 1,241 por faltas leves, y 31 contrabandos, que arrojan un total de 2779 aprehensiones. Las provincias que mas figuran en este concepto son las de Sevilla, Cadiz, Jaen y Granada; y en las que se nota un número insignificante, las de Alava, Guipuzcoa y Vizcaya, donde solo se verificaron 20 aprehensiones.

—Segun participa el gobernador de la provincia de Zaragoza al ministerio de la Gobernacion con fecha 30 de Abril último, habiendo sabido la Guardia civil de la capital que se

—La hermosura honrada, no.

—Eso consiste en que es avara, y todo lo quiere para sí.

—O en que se considera depositaria de un tesoro que debe devolver á su dueño, tal y como salió de sus manos.

—Mucho se te alcanza de estas cosas para ser lugareña.

—Es que á los que vivimos en....Zamarrama, se nos pega algo de la ciudad.

—Discreta eres.

Un gentil hombre jorobado y dos ó tres personas mas de la servidumbre del infante que llegaron á este tiempo, interrumpieron el dialogo, pues don Luis no se atrevió á seguirle en su presencia.

Teresa y su tía, aprovechando la oportunidad, cabalgaron con presteza, y sin curarse ya del objeto que allí las habia llevado, volvieron á emprender la marcha en la misma direccion en que las vimos al venir.

Al apercebirse el infante de que Teresa se alejaba, miró los pies de ella, y de su pecho se escapó un suspiro. Acababa de ver que las medias que calzaba eran de color grana.

Las mujeres de la provincia de Segovia llevan en las medias un pregonero de su estado: el color blanco quiere decir soltera, el encarnado

trataba de robar una casa de campo del término de Garragirillos tomó sus disposiciones para impedirlo, apostándose de la manera que se creyó conveniente el cabo primero José Vicente Gimeno, el segundo Manuel Ballesteros Royo y los guardias Juan Rubio Ibañez, José Anies Labata, Manuel Romeo Gonzalez, Pablo Bello Alvarez, José Perez Rodriguez, Vicente de Gracia Pueyo y Elias Claveria Murillo. Estando así dispuestos; trataron los malhechores de introducirse en la casa, y dada la voz de alto contestaron con una descarga á quema ropa; pero perseguidos por los guardias fueron muertos los tres que componian la partida y recogido su armamento y municiones. Este resultado no se consiguió sin tener que lamentar la pérdida del esforzado guardia José Anies Labata que pereció en lucha.

Enterada la Reina (q. D. g.) se ha dignado mandar se den las gracias en su real nombre á la fuerza que tan valientemente se ha conducido, disponiendo asimismo que este hecho se publique en la Gaceta para que le sirva de recompensa.

ESTRANGERAS.

—La Gaceta publica los partes telegráficos siguientes:

Paris 30 de abril

Berna 22. El consejo federal de Suiza ha dado por unanimidad su autorizacion para que se firme el tratado concerniente á el arreglo de la cuestion de Neuchatel.

El gran duque Constantino de Rusia salió de Marsella ayer por la mañana, y llegó por la noche á Lyon.

—Como se desprende de la comunicacion que precede, la cuestion de Neuchatel ha entrado por fin en una fase mas favorable al arreglo apetecido, gracias á los esfuerzos de las grandes potencias congregadas en la Conferencia de Paris. Lo probable es, pues, que dentro de pocos dias se nos anuncie su completa solucion.

Paris 1.º de mayo.

El gran duque Constantino de Rusia llegó á Paris ayer 30 á las cinco de la tarde: fué recibido en la estacion del camino hierro por S. A. I. el principe Napoleón y muy victoreado por el pueblo.

Ha fallecido la duquesa de Gloucester.

—La cuestion de Neuchatel puede ya considerarse como resuelta, por lo menos en lo que se refiere al gobierno suizo, pues en un parte telegráfico fechado en Berna el 27 de abril, se dice que el canton neuchatelense envia á

casada, y el azul viuda.

—Anton, malticoso como la mayor parte de los paletos, se alejó cantando:

No son todos cazadores

los que por el monte van:

unos cazan las perdices,

y otros las hijas de Adan.

—Bien haya e venado blanco, pensó el infante, que por venir en su busca he tenido esta vision encantadora.

Y pensativo y luchando con su conciencia, dió orden de tomar al sitio.

IV.

El infante don Luis, hijo de Felipe V. y de su segunda mujer Isabel Farnesio, nació en 1727. A la edad de diez años fué nombrado administrador de las mitras de Toledo y Sevilla, y creado cardenal con el título de Santa Maria della Scala. Nada mas lindo ni mas grotesco al mismo tiempo que los retratos que se conservan de aquel niño blanco y rubio como las candelas, vistiendo la púrpura cardenalicia y con el anillo arzobispal en el dedo.

(Se continuará.)

la conferencia de Paris una diputacion para manifestarle que sus proposiciones son aceptables. Esta diputacion será antes recibida en audiencia solemne por el Consejo federal, quien probablemente le hará algunas declaraciones análogas á las circunstancias. Su presidente se ha pronunciado en favor del voto del gobierno de Neuchatel y además tambien parece que todo el mundo considera buena en Suiza la solución propuesta, despues de la libertad de los prisioneros realistas. El *Bund* dice terminantemente que no podia esperarse otra mejor y que va mas allá de su confianza.

—Lord Palmerston ha dirigido á sus partidarios una carta convocandolos para la próxima reunion del Parlamento británico. En ella les anuncia que aquella Asamblea procederá el 30 de abril á la eleccion de su presidente, y que el 7 del presente mes de mayo oirá el discurso de la reina. Durante los siete dias que median entre una y otra fecha, se examinarán las actas de los diputados. Como se ve, lord Palmerston prepara todas sus fuerzas para la lucha que sus enemigos piensan empeñar en la actual legislatura.

—El Borysthene ha traído á Marsella noticias de Constantinopla que alcanzan al 16 de abril, que carecen absolutamente de interes, pues únicamente nos dicen que allí se abrigan disposiciones poco favorables al proyecto de reunion de los principados danubianos. Escusamos hacer comentarios, puesto que ya hemos dicho cual es la conducta de las autoridades de aquellas provincias en las elecciones para los divanes que se han de ocupar en el asunto, y por tanto es fácil formarse juicio acerca del particular.

—Tambien el vapor Asia las ha traído de Nueva-York que alcanzan al 15 de Abril. Decíase por entonces que Lokridge les ha ganado una victoria á los costa-riqueños, pero con tanta vaguedad que antes de dar crédito á este rumor se necesitan datos mas circunstanciados.

—M. Reed, que como sabemos va de representante de los Estados-Unidos á China para negociar con la corte del celeste imperio, parece que antes vendrá á Europa á fin de conferenciar con los gobiernos de Francia é Inglaterra en Londres y Paris.

—Hace muy poco en Londres, y en virtud de sentencia del tribunal competente, fueron azotados en público dos muchachos, que el mayor solo tenia diez años, por robar un par de guantes.

—En uno de los países mas civilizados de Europa, y en el siglo XIX!

—Las noticias de Nueva-Yorck alcanzan al 11 de abril y anuncian que el presidente Buchanan se propone cambiar por completo el sistema de guerra marítima empleado hasta el dia. Los Estados-Unidos se niegan rotundamente á auxiliar á Inglaterra contra la China.

—El gobierno de San Petersburgo acaba de decretar que las acciones de los ferro-carriles rusos serán admitidas á la par como fianza de todos los servicios públicos.

—Un despacho de Berlin asegura que la reina de España ha enviado al principe Gortschakoff, ministro de negocios extranjeros en Rusia, el collar de la orden del Toison de Oro.

—Nuestro compatriota el señor Alernany arzobispo de California, va dando una estension altamente consoladora al catolicismo en aquellas vastas regiones encomendadas á su celo religioso y al de los sacerdotes que le secundan en su santa empresa. Es muy posible que el ilustre prelado regrese pronto á Europa, para tornar con nuevo ardor á sus tareas evangélicas en el nuevo continente.

—Un turco fué condenado á la pena de muer-

te por homicidio cometido contra la persona de un individuo cuya muger se hallaba en cinta en el momento de perpetrarse el crimen. Antes de verificarse la ejecucion, la viuda de la victima dió á luz un niño con toda felicidad.

En vista de esto se suspendió la ejecucion hasta la mayor edad del niño que acababa de nacer, fundándose en que él únicamente podrá decidir entonces si quiere que el asesino de su padre rescate, por una suma de dinero, el precio de su sangre, ó pretende que sufra la pena capital. Esperando esta decision, que solo el hijo tiene derecho á tomar, el reo permanece en la prision.

—Hay en Palermo un niño de 10 años, que en historia universal principalmente se halla tan versado que deja asombrados á cuantos le oyen: traduce además á viva voz y con una soltura y correccion admirables, el francés, el inglés, español, griego y latin. El rey de Nápoles le ha señalado por su ministro de instruccion pública una pension anual de 450 ducados (unos siete mil rs. próximamente) que disfrutará hasta que tenga 21 años á fin de que tenga para su subsistencia hasta que elija carrera.

—El viage del gran duque Constantino ha puesto ya en movimiento á la mayor parte de los personajes rusos que se hallan en Francia. El general Tottleben y otros sugetos distinguidos se han trasladado de Paris á Tolon, donde el gran duque debió llegar del 20 al 21. Algunos periódicos extrangeros han dicho que el conde de Kiseleff, embajador del czar en Paris, iria tambien al encuentro de S. A.; mas *la Patrie* de Paris, creyendose bien informada, afirma que semejante noticia no es verdadera.

—De los datos oficiales que acaban de publicarse, con motivo de la mocion de Mr. Brotherton, aparece que el número total de talleres para hilados y tejidos en el Reino Unido, asciende á 5,117, ó sea 4,432 en Inglaterra, y el país de Gales, 530 en Escocia, y 155 en Irlanda; el número total de husos es de 33,503,580; el de telares mecánicos de 369,205. La fuerza empleada para poner en movimiento estas máquinas es de 137,711 caballos de vapor además de una fuerza de 23,724 caballos producida por las corrientes de agua.

El número total de operarios es de 273,137 hombres y 409,360 mujeres que en junto componen 682,497; de esta cifra hay 24,537 jóvenes y 21,534 niñas de menos de quince años que van á las escuelas; 1,953 muchachos y 4,448 muchachas de edad de once á trece años están empleados en los molinos de seda.

Hay en junto en el Reino Unido 460 talleres para molinge de la seda 417 para el lino, 525 para el hilado de la lana, 1,505 para el tejido, y 2,210 para los algodones. Sobre esta cifra de 2,210 hay 986 hilanderías, 460 talleres de tegido, y 652 talleres de hilandería y tejido reunidos.

Los oficios para el algodón emplean 337,213 operarios de ambos sexos; los destinados á hilar lana 79,091; para el tejido de lanas hay 87,793, para el del lino 82,262, y para la seda 58,127.

—Segun una estadística que se acaba de publicar en Londres, los mercados de aquella capital venden al año 1,756,000 gallinas y pollos muertos, 60,000 id. vivos, 1,002,000 gansos muertos, 383,000 patos muertos, 40,000 id. vivos, 124,000 pavos muertos. Total de aves: 3,365,000. El número de huevos que se consumen anualmente en el Reino Unido se evalúa en 2,500,000,000. Solo Francia le envia mas de 100,000,000 cada año.

—El 18 del mes último una anciana que dicen llamarse Fátima Hanoum, la Karakizla,

(Virgen negra), jefe de los kurdos, pasó por Devuna, viniendo de Varna, á la cabeza de 30 ó 40 Bachi-Bolouks.

Ha penetrado en varios cafes, dice una carta de aquel país, fumando sus correspondientes pipas, y todo el mundo ha tenido ocasion de ver á esta Semíramis turca. Las formas de la anciana son musculares y angulosas: tendrá cerca de sesenta años, y su rostro de color de caoba, está surcado de arrugas profundas, su nariz es corva y puntiaguda, y su boca desdentada: tiene los ojos vivos, negros y penetrantes; su cuello, que acostumbra á descubrir desmesuradamente, se asemeja por el color al retoño enfermo de un olivo.

Desdenando los preceptos y las preocupaciones mahometanas, lleva el rostro descubier-to: su cabeza está coronada de un turbante verde oscuro como su semblante: lleva un vestido viejo encarnado y usado por mas señas, enriquecido y adornado de bordados y muy abierto por delante: una banda anudada alrededor de su cintura, y erizada de armas de toda especie, como cuchillos, puñales, pistolas y alagans, y un largo pantalón azul, completan el trage escéntrico de la virgen negra.

Hanoum es soltera: su acompañamiento la considera como una profetiza. Su escolta se compone de bachibozoks *pur sang*, espantosamente feroces y andrajosos, sin mas lujo que armas de toda especie. Sus caballos son muy flacos y da compasion el verlos. La virgen negra se ha negado á visitar el campamento de los cristianos á pretesto del profundo desprecio que le inspiran los giaoures. No se ha vuelto á ver mas á esta extraña mujer, que ha sido la única que ha tomado las armas en esta célebre guerra.

Gaceta.

—PAN. —El Sr. Alcalde hizo llamar ayer á los representantes del gremio de panaderos, y les dió á conocer la necesidad de que bajarán el pan dos cuartos desde el dia de hoy, en vista de los precios corrientes del trigo, y de que ayer no habían bajado el cuarto que le ofrecieran. Los representantes alegaron varias razones para no hacer la baja mas que de la mitad, y la autoridad firme en su decision, y razonándola cumplidamente, obtuvo la conformidad de aquellos. El pan por lo tanto se venderá hoy á dos cuartos menos que ayer en todos los hornos de la Capital.

—CONSTE. —Como verán nuestros lectores en la seccion oficial, el dia 21 del corriente es el designado ya por el Gobierno para el empadronamiento general.

—CENSO DE POBLACION. —La comision permanente ha remitido á los presidentes de las secciones urbanas, la lista de guia para los agentes distribuidores de su distrito, á fin de proceder á su rectificacion segun las instrucciones que se les han comunicado al efecto; y cuya operacion deberá estar terminada en la noche del Domingo próximo.

—MUY BIEN. —Los especuladores en trigo van perdiendo el pleito. Ayer amaneció tambien nublado y lluvioso.

—FUGITIVO. —El Sr. Gobernador civil interesa la captura de Juan Sanchez Fuero.

Hoy. La aparición de S. Rafael, arcángel, Custodio de Córdoba.

En tiempos de la cruel dominación mahometana aprovecharon los fieles cordobeses cierta ocasión de refugiarse á los dominios cristianos: abandonaron la ciudad innumerables familias y casi todo el clero; mas antes de esta fuga ocultaron todas las reliquias de los santos mártires de Córdoba en la basilica de los tres santos, hoy S. Pedro. Pasados los tiempos solo se conservó la tradición, venerándose la parroquia de S. Pedro por ser depósito de tan inestimable tesoro. Así permanecieron las cosas hasta la invención de las sagradas reliquias ocurrida en 1580: pero se dudaba por algunos si serian aquellas las mismas que tanto se habian buscado, y el ordinario suspendió su culto mientras no se acreditase la identidad. El Santo Arcángel Rafael se apareció repetidas veces al V. Pbro. Andrés de las Roelas, y le mandó declarase en su nombre ser las reliquias descubiertas las de los Santos mártires de J. C. por tanto tiempo buscadas, recomendando su veneración porque serian el remedio de muchos males que sobrevendrian á Córdoba. Le encargó la conservación del templo de los Santos mártires del rio, y por último añadió: Te juro por J. C. Crucificado que soy Rafael, ángel á quien Dios tiene puesto por guarda de esta Ciudad. Con lo que desapareció, acompañando estas apariciones con portentos. Ya anteriormente se habia aparecido á diferentes sujetos nuestro santo Custodio R. f. e., ya indicando que su imagen puesta en las torres era preservada contra las epidemias, ya desbaratando las tormentas: siempre colmando de beneficios á su ciudad. Por eso desde tiempo inmemorial se le tributan homenajes de amor y veneración en Córdoba al Santo Arcángel, pero desde el susodicho año de 1580 en que se levantó la Iglesia del Juramento sobre la misma casa del V. Roelas su culto y devoción creció y se aumentó diariamente por los efectos que se experimentan por su poderosa custodia; siendo el Sto. Arcángel Rafael y las venerandas reliquias de los mártires cordobeses el refugio y consuelo de los fieles de esta ciudad y el mas eficaz remedio en toda tribulación. Es S. Rafael abogado contra la peste y tormentas

—Hoy reza la Iglesia de la misma festividad, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR. — En la Iglesia de S. Rafael.

—Hoy principia el solemne Octavario á Ntro. Sto. Custodio el Sr. S. Rafael en su Iglesia, á las diez de la mañana. Concurrirá el Excmo. Ayuntamiento y el Ilmo. Cabildo Catedral para celebrar la fiesta votiva y de acción de gracias por no haber experimentado esta Ciudad desgracia alguna en el terremoto de 1755. Predicará el Sr. D. Claudio Amorin y Alvarez, Familiar del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.

—Primer dia de la devota Novena, á Ntro. Sto. Custodio el Sr. S. Rafael en su Iglesia á las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Idelfonso de Porras, Director del hospital de aguas.

—Solemnes cultos del Mes de María ó flores.

—Misa en la Iglesia de S. Pablo á las cinco.

Andrés, S. Padio, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y stores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Coladro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 4 de Mayo.—3 por 100 consolidado á 40.05 y el diferido 25.85.

—CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el dia 6 Trigo de 66 y 1/2 a 92. Cebada 45 á 46. Habas 55 á 60.

—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 92 á 100. Cebada de 38 á 40.—Habas á 55.—Aceite dentro de la ciudad á 52: id en los molinos á 45: Jabón blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega á 92 rs. y la arroba á 24 rs.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 56 á 91. Cebada de 23 á 33: Aceite en la Calzada á 46: para consumo á 55.

—MÁLAGA.—Trigo de 36 á 70: Cebada de 26 á 44. Maiz de 40 á 44: Garvanzos de 80 á 110: Habas de 64 á 74: Yeros á 60: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 46.

—GRANADA.—Trigo de 69 á 73 rs.: Cebada de 41 á 44: Habas de 61 á 64. Aceite á 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanpuñez, Rumbra y Montemayor. J. Entra todos los dias á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

—VENTA. Habiéndose determinado enagenar la labor que el Sr. D. José G. tierrez de los Rios, Marqués de las Escalónias (q. e. p. d.) tenia establecida en la hacienda que dá nombre á su título, se anuncia para que la persona que quiera interesarse en la compra de los sembrados que existen en dicho predio, con el ganado bacuno de cerda y toda clase de palpatanas de labor, acuda á casa de la Señora Marquesa viuda en Córdoba, para tratar de su ajuste con los testamentarios del referido Sr., advirtiéndose que se oirán proposiciones hasta el 20 del corriente mes de Mayo, y que se dan en arrendamiento las tierras roturadas que hay en aquellas dehesas, asi como otros varios aprovechamientos que el Señorío tenia reservados y de que podrán enterarse las personas que lo soliciten en la Secretaria de O. la expresada Señora. Tambien se arrienda el Molino harinero llamado de la Torre, con dos piedras y todos sus utensilios, situado en término de la Villa de Hornachuelos á la margen del arroyo de Guadalora.

—SUSCRIPCIONES. En la Imprenta y libreria de D. Rafael Arroyo, se admiten á las obras y periódicos siguientes.

Itinerario general de España. Cuarta edición aumentada, contiene los nombres de todos los pueblos, vecindario y distancias de 120 caminos de España. Su tamaño, su extensión y su precio le hacen incomparablemente superior á cuantos se han publicado hasta el dia. Véndese á 4 rs. ejemplar.

La medicina de las Pasiones, ó las pasiones consideradas con respecto á las enfermedades, las leyes y la religion, á un real.

Educacion de las madres de familia, ó la civilizacion del linage humano por medio de las mugeres, á un real la entrega.

Tratado sobre los vinos. Su destilacion y aceites, un ejemplar 6 rs.

Manual de barnices y charoles, contiene entre varias cosas el método para dorar y platear en frio y en caliente: tintas, tintas comunes y simpáticas; método de descifrar escritos secretos: bálsamos, medicamentos, cosméticos; método para destruir insectos, aguas de olor,

pomadas y otras varias curiosidades: Véndese á 6 rs. ejemplar.

—La Elegancia, periódico de los sastres y de la moda. Este periódico sale el dia primero de cada mes con una ó dos láminas de figurines de las mejores modas de Paris y una planilla conteniendo varios patrones reducidos.

Precios de suscripcion: por 3 meses 20 rs. 6 id. 30. 12 id. 50.

—FALTA. Existe un ejemplar de la Biblia traducida y anotada por el Sr. Amat, del cual se ha estraviado el primer tomo. Se desea comprarlo, y al efecto se comprará un primer tomo de dicha obra si alguien quiere venderlo. En la redaccion de este periódico dará razon

—NIEVE. Desde el dia 20 del corriente estará abierto el pozo de nieve, situado en la villa de Trasierra, propio de los señores herederos de D. Amador Jover, para todas las personas que quieran salirse de este artículo.

—DENTISTA.—Hallándose de paso en esta capital los profesores dentistas D. José Maria Fernandez y D. Juan Noguez, ofrecen al público sus servicios, haciendo con la mayor agilidad toda clase de operaciones pertenecientes á la boca, como lo tienen acreditado tanto en esta capital como en la mayor parte de los pueblos de España. Par en la Posada del Toro, plaza de la Corredera.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda el cortijo de Barrionuevo el bajo ó Gujarrillo, situado en el término de Santa Ella, compuesto de 198 fanegas de tercio. La persona a quien acomode labrarlo desde 1.º de Enero de 1858 podrá enterarse de su renta y condiciones en la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, frente á la casa de Correos de Córdoba.

—PERDIDA. Se ha estraviado una baca en la dehesa de Parrillas, término de Córdoba; la persona que se la haya encontrado se servirá devolverla á su dueño que lo es D. Antonio Lara, que vive en Bujalance. Señas. Pelicla, girona, con un hierro en la cadera derecha figurando una y griega.

—PERDIDA. El dia 3 por la noche en la dehesa de Cuevas altas se ha estraviado un mulo cerrado, lambrino, desuacado del cuarto derecho, en pelo, herrado de las manos. La persona que lo hubiese encontrado se servirá entregarlo al dueño de la posada de la Pulla, el que dará una gratificación.

—SARGA Y PAÑUELOS. En la calle de Lineros casa núm. 61 frente á la calle de Viagrerros, se fabrican sargas y pañuelos de seda de superior calidad.

—VENTA. Se vende un baño de lata nuevo sin pintar. La persona á quien acomode podrá acudir á la casa número 5, calle Empedrada, donde está de manifiesto y vive su dueño.

TEATRO.

15.ª funcion de abono para hoy. —La comedia en 3 actos, No ganamos para sustos.—Terminando con la comedia en un acto, La Molinera. A las ocho y media. A tres reales.